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Balance y Situación Industrial 
en León.     

Hemos considerado conveniente el situar la situación Industrial de la 
provincia de León, en los diferentes sectores en lo que intervenimos. 
Celebramos el Consejo de CCOO Industria de León, que es el máximo 
órgano del sindicato de análisis, reflexión y debate, en el que de manera 
detallada abordamos de manera pormenorizada la situación vivida y los 
diferentes retos a los que debemos de afrontar este 2022. 

En cuanto a conflictos colectivos, este año hemos afrontado un año complicado 
con grandes e importantes luchas por diferentes motivos, y recordamos los más 
importantes:   

LABORATORIOS OVEJERO, muchas jornadas 
de huelga, concentraciones y manifestaciones ,donde 
se luchó por que se abonasen en primer lugar más de 
10 mensualidades que se les adeudaba, pero también 
por el mantenimiento de la industria y todos los puestos 
de trabajo, que desafortunadamente la avaricia 
empresarial, llevó que cuando todo estaba resuelto y 
haciéndose cargo de toda las cargas y deuda Grupo 
Labiana, se comunicó el inicio de negociaciones por Grupo ZENDAL, situación que se ha hecho cargo 
del Laboratorio, pero que sin embargo nos encontramos en una situación de incertidumbre, ya que no 
desean acudir a las reuniones de la Fundación ANCLAJE, y han anunciado sus intenciones de realizar 
Concurso de Acredores, lo que nos llevará a una situación complicada y delicada sabiendo como se 
entra pero no como se podrá salir, y si se podrá mantener la INDUSTRIA. 

ROLDAN, inició un proceso de movilización que finalizó en una HUELGA INDEFINIDA, por 
mantener unas condiciones igualitarias, por una prima única en la planta. Finalmente y tras 15 días de 
huelga, se consiguió una prima ajustada a las pretensiones de la plantilla y que ha conllevado a tener 
unas condiciones más justas y equitativas entre la plantilla. 

LM presentó una restructuración para extinguir 393 puestos de trabajo y la modificación sustancial 
de las condiciones de trabajo, pero no solo era esa circunstancia, sino que además durante la propia 
negociación no daba garantía alguna del mantenimiento del empleo y el mantenimiento de la fábrica. 
Por ello se activaron todas las alarmas, se bloqueo la salida de palas, se realizaron varias jornadas de 
huelga, y una lucha constante y permanente por parte del Comité de Empresa, manteniendo reuniones 
a todos los niveles en el que finalmente obtuvimos alcanzar un acuerdo de garantía de la Industria y el 
Empleo, siendo garante la Junta de Castilla y León y el Ministerio de Industria por parte del Gobierno 
de España.  

JUPITER BACH Han sido días de un continua lucha y reivindicación, muchas las reuniones 
mantenidas con la empresa, con la Junta de Castilla y León, y con el Gobierno de España, para intentar 
conseguir que la empresa no se marchase, pero sin embargo, no hemos sido capaces de conseguirlo. 
La empresa estaba de paso y ni siquiera tenía en propiedad las instalaciones, por lo que la captación 
de un potencial inversor, es muy complicado y por ello nos ha sido imposible. Nuestro empeño siempre 
es el mantenimiento de la Industria y todos los puestos de trabajo, y si finalmente no se puede, el 
último día hablamos de las mejoras sociales, de las indemnizaciones, esa es nuestra filosofía y así lo 
hacemos siempre. 
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s considerado conveniente el situar la situación Industrial de la Hemos
ncia de León, en los diferenteeeesssssssss ssssssseeeeeccctores en lo que intervenimos.provin
ramos el Consejo de CCOOOOOOOOOOO Indusstttttrrrrrriiiiiiiiaaaaaaa dddeee León, que es el máximo Celebr
o del sindicato de análisssiiisssssssss, reffffllllllleeeeeeexxxxxxxxxiiiiiióóóón y ddddeeeeeebbbbbbbbaaaaaaaattttteeeeee, en el que de manera órgan
ada abordamos de maneeerrrrrrrraa poooooorrrrrrrrrmmmmmmmmmmeeeeeeeeeeennnnnnnnooooooorrrrriiiiiizzzzzzaaaaaaddda la sssssituación vivida y los detalla

diferentes retos a los que debbbbeeeeeeeemmmosss dddddeeeeeeee aaaaaaaaaaaaffffffffffrrrrrrrrrroooooooonnnnnnnnntttttttaaaaaaaarrrrrrrdif eeesteee 22222000022222222...
En cuanto a conflictos colectivoss,,, eeeeeeste aaaaaaañññññññññooooooo hhhheeeeeemmmmmmmoooooosss aaaaaafronnnnnnnntttaaaaddddoooo uuunn año complicadoEE
con grandes e importantes luchassss ppor ddddddiiiiiiffffffeeeeeeeeeeerrrrrrrrreeeeeeennnnnnnnttttttttteeeeeeeeessssssss mmmmmmmmmmotivvvoooooos, yyyyy rrrreeeecordamos los más cc
mportantes:imi   

LABORATORIOS OVEJERO, muuuuuuucchc as jjjjjjjjororrrrorornananananananaadaddd s
e huelga, concentraciones y manifesesssttatatatttt cionnneeseeseee ,,,dodododdd ndndde eeee edd
e luchó por que se abonasen en primmmmmmmer lugggggggararar mmmmmmásss dddddddde e eeeeses
0 mensualidades que se les adeuuudadadaaaaaba, pepepepeppeep ro ttttttambiénénénénnénéé  11
or el mantenimiento de la industrrriaiaia yyyyyyy todosossssososs llllososos pppueueueeeeststststssststosoososoo  pp
e trabajo, que desafortunadddamamammmmamamenteeeeee lllaa avavavavavavvarararaa icicciciaiaaia dd
mpresarial, llevó que cuando toooooooodddoddddd  eststtststtststts abababa a aa a rereeeresususussusususuelelee tototo yyyyyyy ee
aciéndose cargo de toda lasss cccccccaargassss y yy deddededededeududududududaaa aa GrGrGrGrupupupppuppohh
abiana, se comunicó el inicio ddddddddee negogogoooogociciciaacaacacaa iones s s s pooorr rrr GrG upppoooooo ZEZEZEZENDNDNDNDALAA , situación que se ha hecho cargo LL
el Laboratorio, pero que sinnn emeeemee barggggggooo nononoooss sss s eneneeee cocooocoonntn rarararaaamos eenee uunananan sssitituación de incertidumbre, ya que no dd
esean acudir a las reunioneeeesssssssss de laaaaa FuFuFundndndndndnnndacacacaaa ióióónnn ANANANNNNNCCLC AJJEE,E,E,EE, yy hhhhanananana  anunciado sus intenciones de realizar dd

Concurso de Acredores, lo o o qqquqqqq e noooooooos s s llllllll eeeeveeee ará a aaa unununuununnaaaaaaa situaacacacaa ióióiónnnn cococomplicada y delicada sabiendo como se CC
ntra pero no como se podrdrdrrrdrrrrd ááá salirr,rr,r,rr,r yyy ssssssssssii se pododododododoo rárárrrráá manteteeeeenenenner rr lalaa IIINDNNN USTRIA.ee

ROLDAN, inició uuunn n proceesesessee o ddded  movoovovovvilililizizizzzzaaacaa ión qquq ee fififfinan lizó en una HUELGA INDEFINIDA, por 
mantener unas condiccioiooonnnnnennn s iguuauuuaau llilil tataaa iriririr asasasasaaasa ,,,, ppoppopoppor uunuuununnu a prrrimimimimimimmaaa únúnúnúnicicici aaa en la planta. Finalmente y tras 15mm días de 
uelga, se consiguió uuuunannannnn  primamamamamama aaajuuujujujustststststs adadada a a aaa lalalaaaaalas pretettetettenenensisisiononononese  de la plantilla y que ha conllevado a tener hh
nas condiciones másssssss jjjustasss ss ss yy yy eqeqeeqeeqeqqquitatiivavaas ssss sss eeeeneee tre lalalaaalaaalal ppplalalal ntntntntililillalaa.uu

LM presentó uuunanananannan  restrtrrrrrrrucucucu tututuuuuuraciónnnnn pppppararararrraaaaaa extinngngngnnn uiuir rrr 3939393 333 puestos de trabajo y la modificación sustancial 
e las condicionesess dddddddde trabababbbbbbajajajajo,oo,o,o,o  pero nnnonononn ssssssoloooo o errrrrrraaaa aa aa esessa aa cicicic rrrcunstancia, sino que además durante la propia dd
egociación no dababbbabbbba garararaararrarr ntntntíaíaíaa aaaaaalglgglglgggggggunununnnununnnnnaaaa dededddeddel maaaantnnntnn enennimimimimmieieeiento del empleo y el mantenimiento de la fábrica. nn

Por ello se activarrorrororororr n todas laalalassss sss alalalaaaa arararmamamass,sss  se bblblbbbbloqoqoqueueueueooo lalaa salida de palas, se realizaron varias jornadas de PP
uelga, y una luchha  cococoooooonsnsnsnsnnssnstatatante y peeermrmmrmrmrmrmmmaaana enteteteeteete porooror ppppaaraa te del Comité de Empresa, manteniendo reuniones hh
todos los niveles en el quuuue eee ee fiffiffiffinannnn lmente oobbbtbbtbbtb uvuvuvimimmimososo  alcanzar un acuerdo de garantía de la Inda a ustria y el 

Empleo, siendo garante la Junttta a a dedededededededed CCCassssssttititttit lllll a y y y LeLeLeón y el Ministerio de Industria por parte del Gobierno EE
e España. dd

JUPITER BACH Han sido días de un continua lucha y reivindicación, muchas las reuniones 
mantenidas con la empresa, con la Junta de Castilla y León, y con el Gobierno de España, para intentar mm
onseguir que la empresa no se marchase, pero sin embargo, no hemos sido capacecoc s de conseguirlo.
a empresa estaba de paso y ni siquiera tenía en propiedad las instalaciones, por lo que la captación LL
e un potencial inversor, es muy complicado y por ello nos ha sido imposible. dd Nuestro empeño siempre 
s el mantenimiento de la Industriaee y todos los puestos de trabajo, y si finalmente no se puede, el 
ltimo día hablamos de las mejoras sociales, de las indemnizaciones, esa es nuestra filosofía y así lo úú
acemos siempre.hh
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La valoración de este conflicto es agridulce, ya que no hemos 
conseguido nuestro objetivo, pero sin embargo la plantilla en la asamblea, 
al día siguiente para ratificar el principio de acuerdo, una vez que se les 
explicó las condiciones: recolocaciones en otras empresas para la 
totalidad de los trabajadores y trabajadoras, recolocaciones en otras 
plantas del grupo las personas que lo consideraran, bolsa de empleo 
obligacional en caso de inversor, indemnizaciones de alrededor de 70 días 
por año trabajado, y algún plus más, El 31 de Diciembre de 2021,la 
empresa desaparecerá, no obstante estamos pendiente de la 
Constitución de la Comisión de Seguimiento por parte de la 
Consejera Ana Carlota, que se comprometió a ello, y hasta el 
momento estamos a la espera de reunión, que esperemos que no 
hayan sido buenas palabras y que finalmente se materialicen en los 
hechos. 

En cuanto a la Negociación Colectiva, nos hemos encontrado a 
la posición de la patronal, en este caso de la FELE, en posiciones 
intransigentes sin querer tener acercamiento en los salarios, y en las 
condiciones laborales. Tenemos paralizado el Convenio de 
Panadería, también el Convenio de la Vid, y el Convenio de GLP. Del mismo modo tenemos el 
convenio más importante de la provincia el SIDEROMETALÚRGICO, que esta misma tarde se 
realizará la sexta reunión, y vamos con la posición clara y determinante de que hoy existen 
avances ó de lo contrario el conflicto está servido, para más de 1500 empresas y 12000 
trabajadores. 

El sindicato de Industria ha tenido que afrontar muchos procesos de ERTEs, en pequeñas 
y medianas empresas, en las que no se deseaban mejorar las condiciones, y sin embargo con la 
intervención de la organización sindical, hemos dotado a los trabajadores de mejoras en sus 
condiciones salariales y sociales. 

El balance que realizamos, es que esta provincia continua sangrando, y sigue siendo golpeada en 
los sectores industriales, con pérdida de empleo, y desaparición de empresas, que además los 
proyectos nuevos,continúan retrasando e incumpliendo, por falta de la voluntad política y de las 
administraciones al igual que la situación de las recolocaciones de los excedentes de minería. 

Afrontamos retos muy importantes para este año 2022, en la provincia de León ya que la situación 
de la “Mesa por León”, siendo un Plan de desarrollo económico y social para la provincia, es 
fundamental para la atracción de Industria.  

No podemos permitir que las preferencias del Gobierno, tal y como indicó estos días Virginia 
Barcones, que las preferencias de agenda para esta provincia se ponga en la cola de prioridades y que 
hasta Enero, no se desee convocar una reunión. Lanzamos una misiva de que CCOO tiene claro 
que ¿León tiene futuro? Evidentemente, y en INDUSTRIA lo tenemos claro y estamos trabajando 
a la ofensiva, ya que el pasado no lo podemos cambiar, pero sin embargo el presente sí, y el 
futuro lo vamos a construir, todos juntos. CCOO es propositivo, este sindicato es reivindicativo 
y este sindicato es el que marca la diferencia es su papel sociopolítico. La movilización es 

necesaria, y por ello iniciamos un proceso 
sostenido y creciente, ya que es lo que 
necesitamos para agitar a la gente de esta 
provincia y para que el conjunto de los leoneses 
y leonesas, salgan a la calle, convencidos de 
que la unión hace la fuerza y que es necesario 
demostrar la fuerza del trabajo, con una 
HUELGA GENERAL!! 

w
w

w
.in

du
st

ria
.c

co
o.

es
/C

as
til

la
_y

_L
eo

n
 

  
  

  
co

m
un

ica
cio

n.
cy

l@
in

du
st

ria
.c

co
o.

es
  

  
  

  
  

  
  

  
  

  
  

  
 v

ie
rn

es
, 3

 d
e 

di
cie

m
br

e 
de

 2
02

1
comisiones obreras

industria Castilla y León
secretaría de comunicación

La valoración de este conflicto es agridulce, ya que no hemosste conflicto es agridulce ya que no hemos
onseguido nuestro objetivo, pero sin embargo la plantilla en la asamblea, cc

al día siguiente para ratificar el principio de acuerdo, una vez que se les aa
explicó las condiciones: recolocaciones en otras empresas para laee
otalidad de los trabajadores y trabajadoras, recolocaciones en otrastot

plantas del grupo las personas que lo consideraran, bolsa de empleopp
obligacional en caso de inversor, indemnizaciones de alrededor de 70 díasoo
por año trabajado, y algún plus más, El 31 de DDDDiDDDDD ciciiiemememeeemme bre de 2021,la pp
empresa desaparecerá, no obstante estamomomooooos penddieeiei ntntntntntttteeeeee dedee ee la 
Constitución de la Comisión de Seguimimim eeneenneeeee to ppppppppororoooo  partet dddddddddeeeeee lalala CC
Consejera Ana Carlota, que se compromememeeeeeemettió a aa a eleleeleele loloololloo,,, y yy yyyyy hasta elllelell CC
momento estamos a la espera de reunión,,, que esesessesesseespepepepepepepepeep rererereeerrrrererrer momommomommooooos s s ququququuuuue noo mm
hayan sido buenas palabras y que finalmeeeeennnntnnnn e seeeeeeee mmmmmmmatatattererreriaiaiaiaaaiaalililiiliicecececceceeccecennnnn eneee  lossssss hh
hechos.hh

En cuanto a la Negociación Colectitiivvvvavv , noooooossssss heheheheeheeeeheemomomomomomomomom sssssss eneneeneneeneenncococoocoocoonntnn radododododoo a 
a posición de la patronal, en este caaassoooosoosoo de la FFFFFFFFFELELELELLEEE,E,EEE,EE eeeeeeeeeeennnnnnnn poppopopoppoosiciooonoooo eseses lal
ntransigentes sin querer tener acercaaammmmimmm entooooooooo eeen los sasaaaaaalalaalalalalaririririr ooosooooo , y eeneeneneee lllasasas ini

condiciones laborales. Tenemos pppparallliziizzizii adadaddo ooo o o eleee  Conveniniiniiiiiio ooo dededededeee  cc
Panadería, también el Convenio deee lalalalalall  Viddddd,,, yyy elelleleeleee CCCCCononono veveveveninininnnin o de GGGGGGGLPPPPP... DeDD l mismo modo tenemos el PP
convenio más importante de la prprprooovoooo inciaaaaaaaa elelelll SSIDERERERRRRRROMOMOMMMMMMETEE ALLLLLLLLLÚÚRÚRÚRÚRGIGIGIGIGG COCOCOC , que esta misma tarde se cc
ealizará la sexta reunión, y vamomomooooos cooonnnnnnnn laaa ppppppppposooo icccciióióióiii nnnn cclc ara a a y yy dededetetermrmr inante de que hoy existen rer

avances ó de lo contrario el cccooonoooooo flictooo eeeeeestststtss á á á seseeservrvrvidididddddoo, pppaaararraara aa mámámámáááss de 1500 empresas y 12000 aa
rabajadores.trt

El sindicato de Industriaaa hhahhahahh  tennniiididididii ooo quququququueeeeee afafaffroororontntntnnnnntar muucuucucuuu hohohohoossss prprppp oco esos de ERTEs, en pequeñas 
y medianas empresas, en las s ss qqqqquqq e nonoooooo ssse ee eee ddeseaabababaa ananannnnn mejoororororarararr lllasasasas cccondiciones, y sin embargo con la yy
ntervención de la organizacacaccccciiióii n sisiiiindndndiciciccccalalalalaa ,,,, heeeeeemomomom ssss ss dotaaaadododo aaaa llllososo  trabajadores de mejoras en sus ini

condiciones salariales y sococococcccccccciales.sscc
El balance que realizaaammmommmmm s, eeeeessssssss quququuuueeeee esta prororooovivvvvivvvv ncia ccccccononontitititinununuaaa sangrando, y sigue siendo golpeada en 

os sectores industriales, cccccon pppppppéérérérééré dididid ddadddddd  de emmmmmplpp eo, yy y yyy dededesasasaparición de empresas, que además los ol
proyectos nuevos,continúnúnúúúúaanaaa  retetetetttrrrar sasaaaando eee eee e e ininincucccucucc mpliiiieeeneee dodod ,,, poppp r falta de la voluntad política y de las pp
administraciones al iguaaalll que laaaaaaa ssssituauaauauauaaciciccccc ónóó dddddde lalalaaalaas recoccocoocoolololocaaaaciciciononones de los excedentes de minería.aa

Afrontamos retossss mmmmmmuy impmpmpmpmpmppmpporooroo tatatantntntntntnteseseseeee pppararararaa aaaa esteee aaaañoñoño 2222020202022, en la provincia de León ya que la situación 
e dd la “Mesa por Leóeóeóóeóeóóeóeón”, ssisissis ennnnddddoddd  un PlPllanaanananan de ddddedededd sasasarrrrrrolollo lolo económico y social para la provincia, es 
undamental para lllaa aaa a atracccccccccc iónnnnnnnn de Indndddndddnddususususssssstrtt ia.fuf

No podemososs pppppppermitittitiiiitirrr ququuuuqque las prprprefefefffffeeree enciciciciciiiasasas ddddelelel GGGobierno, tal y como indicó estos días Virginia 
Barcones, que lass ss pprpp eferrreneneeneneneeenciciciasasas dddddddddeeeeeeeeeeee aagagagaaaa enenenennnndda paaararrara aa esesese tatatatat ppprovincia se ponga en la cola de prioridades y queBB
asta Enero, no sesesesseseseses dddesee conononnvovovovovovovooocacacac r uuuuunuu a reeeeuunununuu ióióióón.n.n.nhh LLaL nzamos una misiva de que CCOO tiene claro

que ¿León tiene fuuutututuroroororororo??????? Evidentemmemmmm nte,e,,,,,, yyyy ennn ININII DDUDD STRIA lo tenemos claro y estamos trabajandoqq
a la ofensiva, ya que el pppasasasssssadadadadaaada o o no lo ppoppopodededemomomom ss cambiar, pero sin embargo el presente sí, y el aa
uturo lo vamos a construir, ttodododososssoosossss jjjjjjjununununnununttototototttoos.s.ss. CCCCCCCOCOCOC O es propositivo, este sindicato es reivindicativo fuf

y este sindicato es el que marca llaaa dididifefeeferererer ncncn ia es su papel sociopolítico. La myy ovilización es 
necesaria, y por ello iniciamos un proceso 
sostenido y creciente, ya que es lo que
necesitamos para agitar a la gente de esta 
provincia y para que el conjunto de los leoneses 
y leonesas, salgan a la calle, convencidos de 
que la unión hace la fuerza y que es necesario
demostrar la fuerza del trabajo, con una 
HUELGA GENERAL!!


